COMUNICADO DE PRENSA COMANDO DE RICARDO LAGOS

12.08.99

En discurso posterior a inscripción

SEGURO DE DESEMPLEO: PRIMERA TAREA EN GOBIERNO DE LAGOS

* También se comprometió con los derechos humanos, la salud y la educación; llamó a los ciudadanos a participar y aseguró que ganará las elecciones presidenciales en primera vuelta.

Después de cumplir con la inscripción de su candidatura en el Servicio Electoral, Ricardo Lagos, se dirigió hasta el frontis del Museo de Arte Contemporáneo, donde pronunció un discurso.

El abanderado de la Concertación, aseguró que su primera tarea como presidente de la República será enviar al Congreso un proyecto de ley que permita la existencia de un seguro de desempleo. Lagos destacó la tradición democrática de Chile, la necesidad de reformar la Constitución, de encontrar una solución en el tema de los Derechos Humanos e instó a crear un movimiento ciudadano que "coloque a Chile como una nación libre, próspera, desarrollada y justa para el bicentenario".

Ante unas tres mil personas, el candidato reafirmó su compromiso con la educación y con los derechos de los trabajadores. Destacó el doble discurso de la derecha que ayer en el Senado aprobó un proyecto de ley que beneficia a los empleados, pues "tuvo que aceptar que no se puede despedir a un trabajador cuando no se le han pagado las imposiciones". Agregó que la determinación obedece a la cercanía con las elecciones y que "esas son las dos caras de la derecha".

Lagos dijo que el trámite realizado en el Servicio Electoral representa un importante ritual democrático. "Así como nosotros los que estamos aquí dimos el gran paso de la dictadura a la democracia, hoy, chilenos y chilenas, los llamo a dar el gran paso del siglo 20 al 21, de un Chile injusto a un Chile justo, abierto a todos los ciudadanos y ciudanas. Esa es la tarea, ese es el cambio, ese es el compromiso".

Reiteró que cree en sistemas de salud y educación accesibles para todos, ya que "no van a ser aquellos que usaron la educación y la salud los que nos van a decir cómo hacemos el cambio educación y salud".

En otra alusión a la derecha, el líder concertacionista expresó: "Somos nosotros, la mayoría de los chilenos los que fuimos capaces de hacer que se respetaran los derechos humanos ¿dónde estaban ellos? Callaron, callaron cuando los DDHH se violentaban en Chile. ¿Dónde estaban ellos, los que ahora nos quieren invitar a un camino de cambio y de futuro? No señor, Chile los conoce y los conoce bien".

Explicó que al inicio de su recorrido por el centro de Santiago que lo condujo hasta el Registro Electoral, visitó el Instituto Nacional y La Universidad de Chile porque "quise comenzar dando las gracias a aquellos que me enseñaron". Lagos, enfatizó: "Yo no oculto mis orígenes, no reniego de lo que he sido y no oculto tampoco a las fuerzas políticas que me respaldan y con las cuales gobernaré".

Acerca de la Carta Fundamental, el candidato resaltó que la transición chilena está inconclusa y que sólo los ciudadanos pueden modificar la injusta situación de no estar

representados en ella. "No queremos una democracia donde la mayoría es prisionera del veto de la minoría. Eso no es así, no ha sido así en la historia de Chile y eso es lo que vamos a cambiar", afirmó.

También con relación a las tareas pendientes, Lagos llamó a generar condiciones para solucionar el tema de los Derechos Humanos con verdad y justicia, ya que "no puede haber punto final porque nadie puede pedirle al dolor y al corazón de una madre, de un hijo, de un hermano que olviden al ser desaparecido". Reiteró su promesa de luchar para que "en este Chile nunca más, nunca más, ese drama profundo vuelva a ocurrir". En ese sentido, pidió un gesto a las instituciones involucradas en la materia, "por el bien de Chile, por la reconciliación y por lo que tenemos que hacer todos juntos en el próximo siglo".

El abanderado no dejó de mencionar a los diferentes grupos (mineros de Lota, mapuches, artistas, jóvenes y trabajadores) que caminaron hoy junto a él. "Vamos a triunfar, acuérdense de mí, en la primera vuelta en diciembre de este año", adelantó e insistió en su meta sobre la igualdad de oportunidades.

Lagos dijo que los próximos comicios representan una gran oportunidad de elegir entre una sociedad de mercado o una en la que primen los valores ciudadanos y concluyó: "El futuro es nuestro, las esperanzas las haremos realidad, los sueños los concretaremos, adelante a trabajar y a triunfar".

Oficina de prensa Comando de Ricardo Lagos